

**Declaración de Action Canada for Population and Development – Exámen Periodico Universal
Nicaragua – Adopción de los Resultados del EPU de Nicaragua – 19 de Septiembre de 2014
Efectuada por Natasha Jimenez Mata**

Gracias Señor Presidente,

Hago esta declaración en nombre de Mulabi-Espacio Latinoamericano de Sexualidades y Derechos la Iniciativa por los Derechos Sexuales¹.

Apreciamos el compromiso de Costa Rica durante el proceso del EPU y la aceptación de las recomendaciones recibidas respecto de los derechos de las personas LGBTI

Durante estos últimos meses Costa Rica ha realizado importantes avances en el reconocimiento de la identidad y expresión de género de las personas trans.

No obstante, el estado Costarricense aún debe implementar y garantizar el acceso a toda la documentación registral de las personas trans respetando su identidad y expresión de género ya que ello les facilitará el acceso a derechos básicos como el trabajo, la educación, la vivienda, entre otros. Derechos muchas veces vulnerados solo por la discordancia de género en la documentación personal y situación que puede ser solucionada sin necesidad de crear nueva legislación.

Por otro lado, solicitamos al Estado Costarricense el que implemente protocolos de salud integral específicos, respetuosos e inclusivos para la población trans, acorde a su identidad de genero en sus registros médicos, exámenes y atenciones.

Queremos llamar también la atención sobre las prácticas médicas y quirúrgicas que se realizan en las personas, en particular niñas y niños, intersex, sobre las cuales Costa Rica no ha recibido recomendaciones al respecto. Estas prácticas pueden generar en la mayoría de los casos consecuencias físicas, psicológicas y emocionales no reversibles. Por este motivo recomendamos que se elaboren e implementen protocolos para recién nacidos intersex y/o con sexo ambiguo basados en los mas altos estándares de derechos humanos.

Muchas gracias.

¹ IDS es una colaiación de organizaciones que incluye a Action Canada for Population and Develpment (Canadá), Akahatá (Argentina), Coalition of African Lesbians (Sudáfrica), Egyptian Initiative for Personal Rights (Egipto), Federation for Women and Family Planning (Polonia)